RAPPORT ANNUEL 2018-2019





L'école NDSC a accueilli 208 élèves, au 30 septembre 2018. Nous offrons des services de la maternelle 4 ans à la 6e année par l'entremise de 20 membres du personnel, incluant les enseignants, les spécialistes, une directrice et une directrice adjointe. Nous bénéficions aussi du support de 5 techniciens en éducation spécialisée et de professionnels (orthophoniste, psychoéducatrice, psychologue). Notre école a des besoins particuliers considérant le milieu défavorisé. Nous avons beaucoup de services aux élèves. Les professionnels sont accessibles et efficaces. Notre école est constituée d'un seul bâtiment. Le système d'alarme a été refait et mis à jour afin d'assurer la sécurité de tous nos élèves. Selon l'état des infrastructures de la Commission scolaire Harricana, basé sur les données extraites en janvier 2018, l'état du bâtiment est classé B (bon).



Décisions de notre conseil d'établissement

Le conseil d'établissement a tenu sa première réunion suite à l'assemblée générale annuelle qui a eu lieu le 25 septembre 2018. Suite à cela, cinq rencontres ont permis à la direction et aux membres du conseil de se réunir et de voir à la vie éducative de l'école. Une excellente implication des parents, des enseignants et des membres du personnel de soutien a donné lieu à de belles rencontres enrichissantes. Ces rencontres ont permis notamment à la direction de nommer les faits, les événements et les informations importantes permettant de valider et d'approuver ce qui est mis en place dans l'école : le budget, les activités organisées, les sorties éducatives, certaines règles de régie interne, service à l'élève, etc.

Cette année, les membres du conseil ont reçu l'information et questionné le projet d'implantation des 6 journées de concertation. Les membres du conseil ont eu la chance d'échanger à ce sujet avant d'adopter le calendrier scolaire 2019-2020 au conseil du mois de mars.

Lors de la dernière rencontre, la direction a présenté le projet éducatif de l'école. Ceci aura permis aux membres de connaître entre autre les orientations et les objectifs à poursuivre d'ici 2022.

La grille-horaire modifiée a été présentée en juin et adoptée sous condition à faire une première année à l'essai pour une répartition différente des périodes (4-2).

Les noms des membres du conseil d'établissement

Notre conseil d'établissement, sous la présidence de Mme Mélanie Fiset, comprend les membres suivants :

Mesdames Mélanie Fiset, Karoline Alain, Mylène Barbeau, Annie Boily, Annick Brassard, Cathy Briand, Rachel Champagne, Martine Faucher, Kim Guillemette, Caroline Pelchat, Véronique Roy et Nancy Létourneau.

Monsieur Denis Beaulieu

Mission-Vision-Valeurs

À l'école Notre-Dame-du-Sacré-Coeur, une démarche de collaboration a permis d'établir la mission, la vision et les valeurs qui guideront nos actions pour les trois prochaines années.

Mission:

Nous sommes ici parce que c'est un privilège de transmettre une passion aux enfants, de les soutenir pour les inspirer en contribuant aux étapes de développement de ceux qui construisent demain.

Vision:

Nous voulons réaliser des moments pédagogiques aux attentes élevées où les apprenants connaissent les buts, les cibles et les objectifs visés.

Valeurs:

- Bienveillance : Écouter l'autre avec empathie et considération en toute occasion.
 Plaisir : Je crée et je profite des occasions pour sourire, blaguer, m'amuser et discuter.
- 3. Collaboration: Quand chacun a et prend sa place, et s'engage activement auprès de ses collègues pour s'assurer « qu'Ensemble, on va plus loin ».

RAPPORT ANNUEL 2018-2019 : ÉCOLE Notre-Dame-du-Sacré-Coeur



Réalisations 2018-2019

Dans notre projet éducatif, le lien école-communauté est important et fort, les marches mensuelles « au cœur de mon village » sont une façon d'impliquer les familles à l'école. Plusieurs activités ont été organisées où les parents étaient également invités.

Notre école est dynamique, c'est un lieu où il fait bon vivre et travailler. À nouveau, les ZZZ ouvrières ont apporté de belles idées d'activités pour notre clientèle.

De façon prioritaire, nous misons sur l'intervention précoce auprès de nos élèves du préscolaire et du premier cycle. À plus long terme, nous sommes convaincus que cela aidera à prévenir les difficultés d'apprentissage et le décrochage scolaire. La mesure 2 de cette année est à nouveau venue renforcer ce travail à la base.

À toute cette vie scolaire, viennent se greffer différents comités essentiels au bon fonctionnement de l'école dans lesquels les membres de l'équipe-école s'impliquent et donnent vie à notre belle école. D'ailleurs, Les membres du comité pilotage et l'équipe-école ont poursuivi un travail important avec l'équipe de direction. Le projet éducatif a été rédigé en entier afin de mettre par écrit le plan d'engagement vers la réussite (PEVR) 2018-2022.

Le comité climat scolaire a bonifié le programme des rubans bleus. La charte a été revampée en juin 2018 afin de s'arrimer avec les valeurs du projet éducatif. Toute l'équipe-école s'est impliquée dans les activités mensuelles de lancement.

Nous avons vécu notre première année de concertation ajoutée au calendrier scolaire. De belles réalisations pédagogiques ont été vécues grâce au bon déroulement des équipes collaboratives et la mise en place des séquences d'apprentissage. Toute l'équipe s'est retrouvée dans un mode de développement professionnel qui saura réellement répondre aux besoins de nos élèves dans les prochaines années. Ce projet a été analysé cette année afin de valider son efficacité et la pertinence de reprendre à nouveau ce fonctionnement dans l'année à venir. Les membres de l'équipe ont voté à l'unanimité que les journées de concertation se poursuivent en 2019-2020.



RAPPORT ANNUEL 2018-2019 : ÉCOLE Notre-Dame-du-Sacré-Coeur

TABLEAU DES HONNEURS





Voyage 6e année





Remise des rubans bleus







NOTRE PROJET ÉDUCATIF POUR LA PROCHAINE ANNÉE SCOLAIRE

Les enjeux de l'école ont été choisis en fonction du contexte et des priorités dégagées par tous les acteurs liés au projet éducatif. Ceux-ci sont rattachés aux différentes orientations du Plan d'engagement vers la réussite afin d'assurer une cohérence dans nos actions à venir.

Voici les enjeux et les orientations choisis par les différents acteurs qui gravitent autour du projet éducatif :

Enjeu 1

Mise à niveau de nos élèves du préscolaire et 1er cycle

Orientation:

Intervenir rapidement auprès des élèves à risque de façon continue et concertée

Enieu 2:

Poursuite des équipes collaboratives au quotidien

Orientation:

S'engager dans des pratiques pédagogiques collaboratives et novatrice

Enjeu 3:

Mobilisation et engagement de la famille au quotidien

Orientation:

Engager la famille et la communauté à faire de l'éducation une priorité en tenant compte des nouvelles réalités.

NOS ACTIVITÉS CULTURELLES



Semaine des arts





Pour nous joindre : Pour tous les détails sur notre école Visitez le <u>www.csharricana.qc.ca NOMDE</u>LÉCOLE

